

令和 7 年第 1 1 回

# かほく市教育委員会議事録

令和 7 年 1 月 25 日

## 議 事 錄

| 令和7年第1回かほく市教育委員会議事録 |                                      |
|---------------------|--------------------------------------|
| 招集年月日               | 令和7年11月25日(火)                        |
| 招集の場所               | かほく市教育庁舎 会議室                         |
| 開 会                 | 令和7年11月25日(火) 午後3時00分宣告              |
| 出席委員                | 教育長 井上勝文                             |
|                     | 教育長職務代理者 紺野武利                        |
|                     | 諸井幸子                                 |
|                     | 竹中健司                                 |
|                     | 森晃子                                  |
| 説明のため出席した者の職氏名      | 教育部長 山田義幸                            |
|                     | 学校教育課長 北井淳之輔                         |
|                     | 生涯学習課長 本出美和                          |
|                     | スポーツ文化課長 能村忠由                        |
|                     | 学校教育課長補佐 杉角浩一                        |
|                     | 学校教育課主査 丹羽康介                         |
| 議事録署名<br>委員の指名      | 教育長は、議事録署名委員に次の2人を指名した。<br>紺野武利 諸井幸子 |

| 会議に付した事件並びに審査結果 | 議案番号    | 件名   | 結果 |
|-----------------|---------|------|----|
|                 |         | 議件なし |    |
|                 | 請願・陳情番号 | 件名   | 結果 |
|                 |         | 案件なし |    |

| 協議・報告事項  |
|--|
| (1) 令和7年第4回議会定例会提出議案について<br>(2) 総合教育会議における協議調整事項について<br>(3) 第22回かほく市成人式について<br>(4) 第22回かほく市立志式について<br>(5) 哲学館クリスマスクラシックコンサートについて |

議事の経過

午後 3 時 00 分開会

## 開 会

### 【井上教育長】

令和 7 年第 11 回かほく市教育委員会を開催します。

### 議事録署名委員の指名

### 【井上教育長】

議事録署名委員に臼野教育長職務代理者、諸井委員を指名します。

### 前回議事録の承認

### 【井上教育長】

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。

### 【北井学校教育課長】

(10月21日開催の議事録にて説明)

### 【井上教育長】

前回の議事録について何かご意見、ご質問はありますか。

(意見・質問なし)

### 【井上教育長】

ご意見等ないようありますので、前回議事録は承認されました。

### 教育長の報告

### 【井上教育長】

教育委員の皆様には、10月から11月と色々な会議に出ていただくことが大変多く、本当に多忙であったと思っておりますが、それぞれしっかりと職責を果たしていただきありがとうございます。

事務局においても、10月25日と26日に生涯学習フェスティバルがあり、またメスキルヒ市の子どもたちの受け入れと、大変ではありましたが、何とか無事に終わらせることができました。

教育委員の研修では、河北郡市教育委員会連合会研修会で黒部に視察へ行き、それから先週には、東京での県外視察研修で渋谷区の不登校や部活の地域展開ということで、実際の規模は違いますが、参考にできる部分については、また協議・検討をしていきたいと思っております。

地域展開について、事務局では、広報誌など様々な場面でアピールしていますが、なかなか市民の方々に情報が届きにくく、一体行政でどのように行っているのかという意見もありますし、これから12月議会が始まりますが、部活動地域展開に関して、一般質問をする予定の議員もいらっしゃると聞いております。今後は新聞や広報誌、それか

らケーブルテレビなどをより積極的に利用して、かほく市がどんな現状にあるのかということを広く啓発していきたいと思っています。

11月21日には高松中学校の研究発表会がありました。ご参加いただいた委員の皆さん、お忙しい中本当にありがとうございました。学校訪問や公開授業はこの後もしばらく続きますので、教師のねらいが本当に子どもたちに浸透しているのかというところも、また見ていただければと思っています。子どもたちが自分の事として生き生きと授業に取り組んでいる、その姿が一番大事です。その点について見守っていくことが大事だと思っております。

木曜日から、第4回市議会定例会が12月18日まで続きます。この後、事務局から補正予算の中身について説明をさせていただきます。また、議会期間中に総合教育会議も予定されておりますので、その件についても後程ご説明をさせていただきます。

今後も引き続き、かほく市、教育行政の推進ということで、よろしくお願ひいたします。

以上で教育長の報告とします。

#### 協議・報告事項

- (1) 令和7年第4回議会定例会提出議案について
- (2) 総合教育会議における協議調整事項について
- (3) 第22回かほく市成人式について
- (4) 第22回かほく市立志式について
- (5) 哲学館クリスマスクラシックコンサートについて

#### 【井上教育長】

それでは、協議・報告事項に移ります。事務局から説明願います。

#### 【北井学校教育課長】

(令和7年第4回議会定例会提出議案について説明)

#### 【紺野教育長職務代理者】

運動会のスクールバス臨時送迎について、まだ来年度の運動会の場所は決まっていないと思うが、今後は補正予算で対応するという形になるのでしょうか。

#### 【北井学校教育課長】

来年度に関しては、既に各学校長からどこで運動会を開催するか聞いております。そのため、今回限りとなります。

#### 【紺野教育長職務代理者】

小学校への寄附金50万円についてですが、これは各学校が均等になるように配分しているのでしょうか。

#### 【北井学校教育課長】

そうです。

#### 【竹中委員】

地域クラブ活動推進事業の謝礼について、大きな金額ですが、これはバドミントンやバスケットボールが、休日のほかに平日も地域移行したためですか。

**【北井学校教育課長】**

大きな点としましては、河北台中の女子バレーボールが7月から完全移行した部分。それと、指導者数が少しづつですが、地域の方の協力もあり、競技によって増えてきているということです。

**【竹中委員】**

1回あたりの指導者数の上限はありますか。

**【北井学校教育課長】**

上限については、今はありません。

**【竹中委員】**

出た人数分の謝礼を払っている状況ですか。

**【北井学校教育課長】**

そうです。

**【井上教育長】**

昨年度までは上限を設けていたのですね。

**【北井学校教育課長】**

はい。昨年度は5人です。

**【諸井委員】**

人数が増えたとして、例えば総時間数が一緒であれば良いかと思うが、1回の練習で2人、3人と指導者が来たらその分謝礼が出ているということですか。

**【北井学校教育課長】**

はい、来ていただいている指導者にはその分謝礼を出しています。

**【柏野教育長職務代理者】**

例えば部員数に対して、最大何名まで、などと決めておかないといけないといけないのでは。

**【諸井委員】**

登録者数が多いことは全然良いと思うし、上限を設けなくてもよいと思うが、1回に出てくる人数の上限は決めておかないといけないと思う。

**【柏野教育長職務代理者】**

これだと、クラブの月額負担金がすごくぶれると思うので、ある程度概算で決めて年間の予算を出しておなかいといけないかなと思います。

**【竹中委員】**

競技人口によっては団体競技もあれば個人競技もあるのですが、そこは上限を設けないと無駄なお金を発生させるかもしれないと思います。

**【北井学校教育課長】**

今の意見を踏まえて、ガイドラインに入れられるものについては入れていきたいと思います。

**【諸井委員】**

競技内容によって、人数を何人にするかが難しいところではあると思います。

**【竹中委員】**

各協会が面倒をみてることなので、最低どれぐらい指導者が必要か協会に聞いて、シフト制なりローテーション制にしてもらう必要があるかと思います。

**【井上教育長】**

4月から今の体制でしていると思うが、上限を取り除いてくれという声があったのですか。

**【北井学校教育課長】**

そういう話はなかったと思います。

**【井上教育長】**

事務局の判断だったかと思いますが、教育委員さんからのご意見もあるので、この件についてはしっかりと決めていきましょう。

**【北井学校教育課長】**

はい。

**【山田教育部長】**

元々、そこまで移行しないという前提で当初予算も少なく設定している部分もありました。そこは嬉しい悲鳴でもあります。

**【北井学校教育課長】**

指導者数について、ここまでどの数を見込んでいたわけじゃなかったのではないかと思います。渋谷区などは指導者不足だと言っていましたが、ありがたい話であります。

**【山田教育部長】**

適正な人数という視点では、何十人の子ども達を見るときに、本来協会側からすると、多ければ多い方が良いとなります。その点からも、今は上限を決めないで、本当に人数が必要かどうか実態を見ながら、徐々に人数を制限していくという流れが良いかと思っています。最初の段階で制限してしまって、できないと言われてしまうと本末転倒になってしまいます。

**【諸井委員】**

試行錯誤していく中で、今後決めていくという形ですか。

**【山田教育部長】**

はい、そうです。

**【井上教育長】**

思っていたよりも順調に移行できているということあります。そのほか、学校教育課関係について、いかがでしょうか。

(意見・質問なし)

**【井上教育長】**

それでは、次に生涯学習課お願いします。

**【本出生涯学習課長】**

(令和7年第4回議会定例会提出議案について説明)

**【井上教育長】**

生涯学習課関係3件について、いかがでしょうか。

(意見・質問なし)

**【井上教育長】**

それでは、(2)について説明をお願いします。

**【山田教育部長】**

(総合教育会議における協議調整事項について説明)

**【柏野教育長職務代理者】**

私はスポーツコミュニケーションがいいと思います。去年も部活動地域移行をやりましたが、これに関しては、もう1回話してもいい気がしますし、そこも含めてスポーツコミュニケーションの話を市長にできていたら、本当はよかつたのではと思っています。いじめ問題についてだと、市長と話しをするというよりも市長への説明だけで終わってしまいそうな気がするので、総合教育会議の内容としては少し弱いかと思います。

**【山田教育部長】**

そもそも総合教育会議ではいじめ問題について、取り扱わないといけないことになっています。報告事項という形で1つあげても良いかと思います。

**【諸井委員】**

いじめ問題と聞いたときに、報告だけで終わってしまうのではないかという気はしました。意見交換の場なので、意見が言えるような内容がいいかと思います。

**【森委員】**

私も、スポーツコミュニケーションの方が話しやすいです。

**【井上教育長】**

委員の皆さんからのご意見もありましたので、スポーツコミュニケーションと部活動地域展開を絡めたものについて意見交換をして、いじめについては最後に報告としてよろしいでしょうか。

(異議なし)

**【井上教育長】**

それでは（3）以降について事務局から説明お願いします。

**【本出生涯学習課長】**

(第22回かほく市成人式について説明)

(第22回かほく市立志式について説明)

**【紺野教育長職務代理者】**

配役については、しっかりと人柄をみて気をつけて決めないといけないかと思います。

**【本出生涯学習課長】**

その点につきましては、慎重に進めていきます。

**【能村スポーツ文化課長】**

(哲学館クリスマスクラシックコンサートについて説明)

**その他**

**【井上教育長】**

その他ということで、事務局から説明願います。

**【北井学校教育課長・本出生涯学習課長】**

(12月の行事予定について説明)

**【井上教育長】**

(次回開催日は、12月17日（水）午後3時00分からで決定)

閉会

**【井上教育長】**

以上で、令和7年第11回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。

午後3時45分 閉会

教育長 井上勝文

署名委員 紺野武利

署名委員 諸井幸子